

¿Indemnizar por no rendir...?

Conocen la decisión del presidente de Seat? Desde a más de 300 directivos por bajo rendimiento, "por no remar" como exigen las circunstancias del mercado y de la empresa. ¡Esto es novedad! Hasta ahora los eres, reducciones, afectaban a los trabajadores. Se fundamentaban en la disminución de ventas, pérdida de competitividad, etc. Ahora llega también a mandos. A menudo explico a mis clientes la anécdota de los remeros de traineras. Seguramente conocen las carreras de remos fuera de puerto en Euskadi. Allí hay oleaje y el esfuerzo exigido es muy fuerte. Tanto, que en más de una ocasión se rompe algún remo. ¿Qué hace entonces el remero? ¿Se lanza al agua! A partir de ese momento, deja de "ser energía" para convertirse en "carga" con lo que su trainera pierde velocidad y posibilidades de ganar. ¿Es esto extrapolable a la empresa, a la sociedad? ¡Perfectamente!. Queramos o no estamos en un campeonato que no es deportivo sino de actividad, y quizá de supervivencia, económica; estamos sujetos a unas reglas de mercado local, nacional, internacional que no tienen ninguna piedad ni comprensión; con una fidelidad en claro deterioro, si es que aún queda alguna, y con unas exigencias de los compradores claramente crecientes. Éstos no renuncian a la calidad, pero priorizan los mejores precios y condiciones. Para poder "sobrevivir" hay que remar y duro. Pero... ¿se acepta por parte de todos? Seat tiene recursos para actuar. Se dice que es posible que las indemnizaciones lleguen a los 100.000 ... y "eso" por "no remar". ¿Es justo tener que pagar a alguien que aporta más "peso" que "energía"? Si realmente no rinden suficientemente... ¿no habría que descontar el salario pagado de más? ¿Y será justo que la sociedad pague el paro a quien no ha rendido suficientemente y no a quienes sí lo han hecho? Para evi-

tar abusos están, o deberían estar, jueces imparciales. Topamos con muchos tópicos: todos los empresarios son explotadores y todos los colaboradores son explotados. ¡Pues no es lo que yo veo y son años como consultor!. Parte de nuestra crisis se debe a que siguen vigentes modelos, principios, pautas, "prejuicios", claramente irracionales y nada actualizados. Se presupone que todos los despidos son injustos y abusivos y se ignora la realidad de bajos rendimientos o de la demanda, claramente fluctuante, y su conflicto con la realidad de unas estructuras que no sólo son inamovibles sino que crecen en su exigencia. Seat puede permitirse lo que para la mayoría de empresas es imposible: hacer saltar de la barca a los que no remen. ¿Y la mayoría de empresas que no pueden teniendo a personas que no aportan? El error de creer que "todo el mundo es bueno", esa rigidez que impide despedir a los que no colaboran suficientemente ¿es lo mejor para la economía, para la sociedad? Y, ampliando la perspectiva, ¿rinden, "remen" suficientemente todos nuestros líderes políticos, patronales y sindicales, legisladores, altos funcionarios...? Yo creo que hay muchos que sí, pero... ¿qué haría el presidente de Seat si dependieran de él...? Éste prioriza a la empresa, que son todos y beneficia a todos, sobre la actitud insuficiente de algunos. ¿Queremos fábricas competitivas o que cierren? ¿Qué interés debe prevalecer ante quienes no remen? ¿Qué opinan Vdes.?

JOAN MANZANO

Consultor de Empresas
www.jumanconsultores.com



EL CATALEJO

¿Somos católicos o musulmanes?

Cosas vedere Sancho que non credere. Y cuatrocientos años después la historia vuelve a repetirse. El Ayuntamiento socialista de Logroño y su alcalde Tomás Santos han publicado el calendario de fiestas para 2010. Hasta aquí todo normal. Todos los consistorios hacen lo mismo. La diferencia está en las fiestas señaladas o, en concreto, la celebración.

El 6 de enero es el día después de la cabalgata. El día 3 de febrero, festividad de San Blas, se convierte en la festividad de la bendición de las rosquillas de San Blas. El 24 de febrero se celebrará El Maulid, el nacimiento de Mahoma. No hay ninguna referencia al nacimiento de Jesucristo. El 15 de agosto se conmemorará la independencia de Pakistán. En septiembre no se celebrarán las fiestas de la vendimia al ir asociadas a la fiesta de San Mateo. Desaparece la festividad de la Virgen del Pilar. El 17 de noviembre se celebra la fiesta del cordero. El 8 de diciembre, festividad de la Inmaculada, pasa a ser el Colegio de Farmacéuticos celebra la Inmaculada.

En definitiva, excluyen cualquier connotación católica y se aboga por celebrar fiestas musulmanas. Confeccionar un calendario laicista es la única pre-

ocupación de algunos políticos. Y esto sólo es el principio. Como otros consistorios la consideren acertada esta moda se extenderá como una de las siete plagas de Egipto.

La historia por desgracia se repite. Durante la II República, Manuel Azaña sentenció: "España ha dejado de ser católica". Pusieron todos los medios a su alcance para conseguirlo. Expulsaron a la Compañía de Jesús, aprobaron una constitución laicista. Luego, durante la guerra, quemaron templos, persiguieron a religiosos y religiosas, diezmaron a los católicos... Ni Azaña ni sus acólitos consiguieron su objetivo. Si en momentos muy difíciles España no dejó de ser católica, hoy, en unas circunstancias muy diferentes, tampoco. Algunos políticos prefieren contentar a otras religiones y diezman la católica. Una recomendación: háganselo mirar.

CÉSAR ALCALÁ



Irrelevante

JONATHAN GELABERT



Sensatez

Leopoldo Abadía presenta nuevo libro: "La hora de los sensatos". Si algo caracteriza a este simpático profesor es su tino a la hora de poner nombres a las cosas, una habilidad reconocida por más de 160.000 ejemplares vendidos de "La crisis ninja", su explicación de la crisis en palabras llanas.

Abadía propone una revolución civil basada en la asunción de que todos y cada uno de nosotros somos responsables de lo que ocurre; que la culpa no siempre es de otros y, si lo es, nuestra reacción llega a hacernos cómplices de ella. Ante tal situación es menester que se imponga el sentido común y, sobre todo, la sensatez; ya sea por necesidad, por convicción o como repentino ataque de lucidez. Echo un vistazo a la prensa y compruebo que, una vez más, el profesor atina en su percepción de la realidad: la sensatez escasea.

No es sensato que Tarantino declare que "la violencia es genial, lo mejor para conectar con el público". Tampoco lo es trivializar sobre el traumático asunto de los embarazos no deseados con una serie de tv como "El pacto" (Telecinco), donde un grupo de prepotentes adolescentes deciden quedarse embarazadas simultáneamente ante la perplejidad de unos padres sometidos y como acto de sórdida e inquietante rebeldía. No es sensato multar a un campesino con 6.000 euros por matar dos crías de ave protegida en sus tierras y que criminales confesos estén en libertad. Tampoco los discursos en defensa de especies animales en peligro de extinción en labios de personas que se alinean con causas pro abortistas. No es sensato prohibir publicidad de "culto al cuerpo" en horario infantil cuando han estado bombardeado a los chavales el último mes y medio con publicidad de "culto al consumismo". No es sensato que un presentador "galardonado" con el premio Ondas insulte y ridiculice en directo a una espectadora por no saber encajar una crítica, ni que el humor televisivo de la Nochevieja se articule en gags sobre conducir ebrio, escapar de la policía, la violencia de género o secuestros. Y sobre todo no es sensato minimizar o fustigar a los que ya hacen gala de una genuina sensatez: Guardiola, Nebrera o el propio Abadía, del que cabe esperar que, además de vender muchos libros y recibir millones de visitas en su página de Internet, logre que su propuesta cale en la sociedad, para que llegue una terapéutica hora (ojalá década) de los sensatos.